



Francisco Gómez Herruz

# ¡Expectación!

**H**aim Herzog, presidente de Israel, dio la puntilla al proyecto —no se puede calificar de otra manera— de que Toledo fuera capital de Sefarad 92. Hasta la estatua de Chillida recordando los 500 años de la expulsión de los judíos se ha ido a Sevilla.

Claro que si a Chillida se le dejara se llevaría la obra «Lugar de encuentro» que tiene instalada en una plaza toledana. Ciertamente es que no le faltan razones. Esa obra vino como parte integrante de un museo de arte al aire libre que se iba a instalar en Toledo y para el que importantes artistas habían ofrecido gratuitamente sus obras. La cosa del Sefarad 92 es tal que ha sido este año cuando el Ayuntamiento sacó un concurso para elaborar el cartel anunciador y todavía no se ha fallado. Al principio se iban a hacer grandes cosas. El acto que tuvo lugar en Madrid con el presidente israelí y el Rey de España, don Juan Carlos, iba a tener lugar en Toledo, pero todo ha sido un «bluf». Esperemos que al final sí tenga lugar el concierto de música dirigido por Zubin Mehta en el que está previsto que participe Plácido Domingo.

La visita de Haim Herzog pasará a la historia por las grandes medidas de seguridad, en algunos casos rozando el ridículo, y poco más. Y es que existe un cierto mito en torno al asunto judío. Tienen dinero se dice y por ello conviene mantener estrechas relaciones. Más bien pienso que lo tienen porque lo guardan.

El caso es que en Toledo no ha habido alcalde de la época democrática que no haya llegado con la promesa de cientos de millones debajo del brazo por parte de las organizaciones judías. La verdad es que el único dinero puesto es el de la Administración, en este caso la regional, en la rehabilitación del barrio de Judería. Pasa algo parecido con la Fundación Toledo, a la que tanta gente de bien pertenece, y que parece participar en tantos proyectos pero que son realizados con los recursos de la Administración, regional por supuesto.

En el Sefarad 92 ha fallado que la Administración no ha tirado para adelante intencionadamente. Cosa que no me parece mal, el invento era de otros



Pascual Sala, presidente del Consejo General del Poder Judicial.

● **LA VISITA DEL PRESIDENTE DE ISRAEL SIRVIÓ PARA RECUPERAR ALGUNOS AUTOMOVILES ROBADOS.**

● **FRANCISCO TOMEY NO FUSIONARA LA CAJA DE GUADALAJARA.**



Jóvenes turistas intentan fotografiar

y a ellos correspondía haberle dotado de contenido. La visita de Herzog, que la prensa cubrió como pudo porque tan sólo la televisión israelí parecía existir, sirvió para recuperar algunos automóviles que habían sido robados con anterioridad.

Ha sido una semana ajetreada de visitas en la capital regional: cada vez pasan más desapercibidas. El presidente del Consejo General del Poder Judicial, Pascual Sala, y los ministros Solana Zapatero y Tomás de la Quadra; estos últimos al menos tenían anunciada su presencia en Toledo, a la hora de redactar estas líneas el viernes al mediodía. Salvo Solana, el resto con motivo del congreso sobre «Los movimientos de reforma del Proceso Penal y los Derechos Humanos». El asunto es un importante éxito del rector de la universidad de Castilla-